



Über 250 Streitschlichter



Wo immer Menschen zusammenkommen, entstehen Konflikte: im Privaten, auf der Arbeit, in der Schule. Meistens gelingt es uns, diese Konflikte gemeinsam zu lösen. Mitunter eskaliert auch mal ein Konflikt. Dabei ist die Fähigkeit, Konflikte zu lösen, vor allem eine Kommunikationsfähigkeit, die wir normalerweise in der Kinderstube oder als Jugendliche erlernen. Am Ende beherrscht manch Einer diese Fähigkeit mehr als andere. Mit dem Streitschlichterprogramm hat sich der ATSV Kirchseeon e.V. zum Ziel gesetzt, diese Fähigkeit gemeinsam mit den Kindern zu erarbeiten und zu etablieren.

2025 hat der ATSV Kirchseeon e.V. an den drei Grundschulen in Kirchseeon, Zorneding und Moosach insgesamt mehr als 250 Schüler der 3. und 4. Klassen zu Streitschlichtern ausgebildet. Dafür haben uns die Schulklassen jeweils einen vollen Schultag zur Verfügung gestellt, um gemeinsam herauszufinden, wie die „Wolfsprache“ Konflikte heraufbeschwören und wie die „Giraffen-

sprache“ sie wieder besänftigen kann. Die Lehrkräfte haben uns deutlich signalisiert, dass diese Form des Kompetenztraining sehr willkommen ist.

Das Highlight ist jedes Mal die letzte Stunde, in der lautstark gestritten und geschlichtet werden darf. Wir bedanken uns ganz herzlich bei den Schulen und Lehrern für ihre Unterstützung und im Besonderen bei der „Partnerschaft für Demokratie im Landkreis Ebersberg“, die dieses Vorhaben gefördert und ermöglicht hat. Und wir bedanken uns auch bei allen Kindern, die mitgemacht haben. Wir freuen uns, wenn ihr uns mal streiten seht, dass ihr euch mit eurem Streitschlichterausweis zu erkennen gebt und unseren Streit schlichtet.

Die „Partnerschaft für Demokratie“ wird vom Bundesprogramm „Demokratie leben!“ des Bundesministeriums für Bildung, Familie, Senioren, Frauen und Jugend gefördert.

Text und Fotos: Gewaltpräventionsteam im ATSV



Gefördert vom
 im Rahmen des Bundesprogramms
Demokratie leben!

im Rahmen des Bundesprogramms
Demokratie leben!